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REGISTRO DE REUNIÃO

ASSEMBLEIA GERAL Nº 006/2024, REALIZADA EM 22 DE NOVEMBRO DE 
2024

No  dia  22  de  novembro  de  2024  às  9  horas,  com  a  devida 
convocação  publicada  no  site  do  COMAM  (https://comam.sp.gov.br/?
menu=noticia_detalhe&id=2607 ) e obedecidas as disposições do Estatuto do 
COMAM,  reúnem-se  presencialmente  no  Espaço  Moriah,  Rua  Cel.  José 
Cândido,  nº  1.292,  Centro  Patrocínio  Paulista,  na  cidade  de  Patrocínio 
Paulista / SP, foi iniciada a 6ª Assembleia Geral do COMAM. As 9:30 horas foi 
realizada a segunda chamada. Consta lista de presença anexa com o registro 
de todos os presentes. Iniciando a reunião a senhora Bianca Freitas convidou 
para  compor  a  mesa  o  Prefeito  de  Patrocínio  Paulista,  sr.  José  Mauro 
Barcellos,  a  Primeira  Dama de  Patrocínio  Paulista,  o  Prefeito  de  Franca  e 
Presidente do Honra do COMAM, sr. Alexandre Augusto Ferreira, o Prefeito de 
Igarapava  e  Presidente  do  COMAM,  sr.  José  Ricardo  Rodrigues  Mattar,  o 
Prefeito de Jeriquara e Vice-Presidente do COMAM, o sr. Éder Luiz Carvalho 
Gonçalves, a Prefeita de Ribeirão Corrente, 2º Membro do Conselho Fiscal do 
COMAM, sra. Ana Lourinette C. L. Montanher. 

Após composta a Mesa, a senhora Bianca agradeceu ao Prefeito 
José Mauro pela hospitalidade, parabenizou-o pelo mandato e por todo apoio 
dado  ao  COMAM.  Passou-se  então  a  palavra  ao  Prefeito  de  Patrocínio 
Paulista.

Prefeito José Mauro agradeceu a palavra e parabenizou a gestão 
do presidente josé Ricardo,  que colocou o comam em um novo patamar e 
agora o Consórcio passou a ser respeitado. O Prefeito José Mauro agradeceu 
ao prefeito José Ricardo por todo o trabalho desempenhado durante o ano. 

A senhora  Bianca passou a  palavra  para  o  Prefeito  Alexandre 
Ferreira.

O Prefeito  Alexandre  agradeceu  aos  presentes,  parabenizou  o 
trabalho do presidente josé Ricardo por todo o trabalho prestado. O COMAM 
está em um novo patamar e conseguiu valorizar a região toda. 

A  senhora  Bianca  passou  a  palavra  para  o  Prefeito  Éder,  de 
Jeriquara.

O Prefeito Éder agradeceu aos presentes. Disse que desde que 
está participando do COMAM os membros do Consórcio nunca estiveram tão 
participativos. O Consórcio ainda precisa de maior participação dos prefeitos, 
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mas parabeniza pela gestão do Presidente José Ricardo e pela participação de 
todos.

A  senhora  Bianca  passou  a  palavra  para  a  Prefeita  Ana 
Lourinette, de Ribeirão Corrente.

A Prefeita Ana parabenizou o Presidente José Ricardo e a equipe 
do COMAM. O presidente desenvolveu muitas atividades importantes. Hoje o 
COMAM é recebido como uma instituição importante no Governo Estadual e no 
Governo Federal.  A  Prefeita  Parabenizou a todos os  prefeitos,  parabenizou 
pelos desafios superados por cada um. Desejou boa sorte as novas gestões e 
ao próximo presidente do COMAM. 

A senhora Bianca passou a palavra para  a  Primeira  Dama da 
Patrocínio Paulista.

A  Primeira  Dama  agradeceu  aos  presentes.   Agradeceu  ao 
destaque que o COMAM deu as Primeiras Damas, principalmente ao apoio 
dado pela Primeira Dama de Igarapava. Destacou a gestão do Presidente José 
Ricardo conseguiu valorizar a região como um todo. 

A  senhora  Bianca  passou  a  palavra  para  o  Presidente  José 
Ricardo Presidente do COMAM.

O José Ricardo agradeceu as palavras e agradeceu as falas de 
todos. Destacou que o próximo presidente terá que fazer um grande esforço 
para trazer investimentos para o interior e que o Governo do Estado ainda olha 
muito  para  a  capital,  deixando  o  interior  em  segundo  plano.  O  presidente 
destacou que o COMAM poderia fazer mais se houvesse presença maior dos 
municípios  também  para  demandar  do  Consórcio  e  deseja  os  prefeitos 
participem ainda mais. Agradeceu a Presidente Katiuscia, pois deixou um valor 
positivo na gestão, uma situação melhor do que da gestão herdada. Hoje o 
COMAM tem um saldo positivo e entrará um aporte ainda maior da PPP. Para 
a próxima gestão precisamos de fortalecer ainda mais o COMAM. 

O Presidente realizou então a leitura da pauta do dia, conforme 
edital:

1-) Fechamento das Contas;

2-)  Cumprimento  do  Contrato  de  Rateio  entre  Municípios,  Dívida  Ativa  e 
COMAM;

3-) PPP Iluminação LED;

4-) Análise da Cobrança Tarifa do Banco do Brasil;
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5-) Licitações;

6-) Reajustes no orçamento do COMAM; 

7-) Outros assuntos de interesses do COMAM e MUNICÍPIOS.

O Presidente enfatizou que após essa reunião sentaremos com 
os  Prefeitos  eleitos  para  conversar  sobre  a  próxima  eleição  e  que  hoje 
apresentaremos no grupo a portaria  para regulamentar  a  eleição.  Destacou 
também que o COMAM tem uma dívida ativa alta, que é necessário cobrá-la. O 
levantou o FPM dos municípios e pediu para separarem um valor para pagar a 
dívida ativa. Presidente disse que o COMAM conseguiu levantar os valores da 
dívida ativa junto ao TCE. Após, a pedido dos prefeitos presentes, foi realizada 
a leitura dos valores de cada município dívida ativa. Presidente agradeceu ao 
Márcio pelo trabalho desempenhado pela Luz da Alta Mogiana e ao Glauber e 
ao Adrian pelo estudo. 

O  Prefeito  de  Batatais  sugeriu  que  o  COMAM  fizesse  o 
parcelamento da dívida ativa. O Prefeito Gerson, de Itirapuã solicitou que os 
municípios sejam notificados em janeiro de 2025 para apurarem as dívidas e 
providenciarem  o  pagamento  e  que  o  COMAM  dê  um  tempo  aos  setores 
financeiros para que averiguem a dívida.  Presidente do COMAM concordou 
com a proposta e colocou para todos os prefeitos, sendo aceita a sugestão. Em 
relação ao Município de Rifaina, o prefeito deste município pediu pra enviar o 
valor e as parcelas atrasadas para apuração. 

Sobre a PPP de iluminação pública o Presidente José Ricardo 
destacou que é importante que os municípios que estão em atraso paguem as 
contraprestações devidas. Enfatizou que está pendente a resposta a Cristais 
Paulista e que vamos incluir, uma vez que foi aprovado em Assembleia. Nesse 
ano houve o problema com a tarifa do banco, faremos uma votação sobre o 
valor aqui. O Presidente passou a palavra para o senhor Daniel, do BB, o qual  
tratou sobre as tarifas da conta da PPP. 

Passada a palavra para o senhor Daniel,  este enfatizou que a 
legislação federal só permite o bloqueio do FPM pelo BB. O BB é parceiro dos 
municípios. A conta da PPP não é uma conta corrente comum. O Banco seria  
um administrador de conta garantia. O BB, na proposta inicial, deveria fazer o 
repasse automático à PPP, reter os valores do FPM ou CIP. Em reunião com o 
Prefeito de Batatais e sua equipe técnica foi avaliado pela Prefeitura que os 
repasses automáticos ensejariam uma possível  ilegalidade.  Em um trabalho 
conjunto com SPE, modelagem COMAM chegou-se à conclusão de que a ideia 
do contrato era o BB ser um administrador de garantia. Foi feita uma minuta e 
encaminhada  para  o  COMAM,  SPE,  modelagem  e  VI.  Esses  sugeriram 
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alterações na minuta. A nova minuta está sob análise técnica. Inicialmente a 
tarifa era R$ 12.000,  a última proposta é que a tarifa seja de R$ 3.000,00 e 
abertura de conta 10.000. Uma proposta é cotizar a tarifa por municípios

O prefeito Juninho, de Batatais pediu a palavra e encaminhou as 
seguintes considerações. A minuta dizia que a conta era uma conta garantidora 
e não pagadora. Pela minuta apresentada inicialmente antes da formalização 
do contrato, o município poderia escolher a rubrica de pagamento. Inclusive o 
prefeito  julga  como  mais  justo  os  repasses  proporcionais,  cotizados  por 
municípios. 

O senhor Glauber, da Bruker solicitou a palavra. Colocou que o 
objetivo da conta é fazer a SPE receber. A ideia é pensar como o banco pode 
atuar  garantindo  o  pagamento  cobrando  a  menor  tarifa  possível.  Um 
instrumento importante é a instituição da CIP. Essa é a tendência nacional. 
Então, lógico que respeitando o clima político, instituir a CIP, redimensiona-la é 
a  tendência.  O  senhor  Galuber  sugeriu  que  após  fechada  a  minuta,  seja 
realizada uma reunião com o BB para negociar a tarifa que mais beneficiaria os 
municípios. 

O senhor Daniel, do BB, disse que o BB chegou na menor tarifa 
possível.

O senhor Sílvio, Gerente do BB, solicitou a palavra e disse que 
tarifa era de R$ 12.000 inicialmente e agora chegou a 3000. A tarifa não vai  
inviabilizar o contrato. É preciso estabelecer uma tarifa que viabilize o contrato 
no longo prazo e a tarifa deve ser pensada ao longo de todo o processo.

Solicitando a palavra o Prefeito Mauro, de Patrocínio perguntou 
como a tarifa sai de R$ 12.000 para R$ 3.000.

O senhor  Sílvio,  Gerente do BB, respondeu que inicialmente o 
serviço  prestado  pelo  BB  era  realizar  o  pagamento,  hoje  o  serviço  é  de 
administração de garantia. Parte do valor foi diminuído também por se tratar de 
um consórcio. 

Solicitando  a  palavra  o  Prefeito  de  Franca,  Alexandre  Ferreira 
questionou, como a tarifa pode ser R$ 12.000 se o BB é apenas um repassador 
do FPM. A região tem a menor arrecadação do estado. Os municípios não tem 
condições de pagar esse valor. 

O Prefeito José Ricardo solicitou a palavra e disse que em sua 
visão o município não deveria pagar essa tarifa, mas os pareceres mostram 
que o valor deveria ser pago pelos municípios. Mas essa fase já foi superada.  
Passou a palavra para Márcio, da SPE. 
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O senhor Márcio colocou que o TCE deve vir com recomendações 
de instituir a CIP e que isso aumentará a segurança do contrato. 

O Prefeito de Franca enfatizou que a gestão dos recursos é de 
responsabilidade do município. Muitas vezes não é possível instituir a CIP pois 
a Câmara entrava o processo.

O Prefeito de Serrana afirmou o mesmo e que mesmo que sua 
CIP seja a menor da região, não conseguiu atualizar o valor da tarifa.

Solicitando  a  palavra  o  senhor  Márcio  enfatizou  que  os 
investimentos já foram feitos na casa dos R$ 30 milhões. A forma como está é 
insustentável. Não é possível implementar mais investimento sem implantar a 
garantia.  A concessionária pode abrir  mão de serviços de administração de 
conta  para  implantar  a  garantia,  mas  não  da  administração  da  garantia. 
Enfatizou que precisamos sair dessa reunião com um valor de tarifa fechado.

O Presidente José Ricardo disse que estará em Brasília nos dias 
28 ou 29, para conversar com o BB para reavaliar a tarifa. 

O  Prefeito  Valter,  de  São  José  da  Bela  Vista,  pediu  a 
compreensão  da  Luz  da  Alta  Mogiana,  a  arrecadação  foi  menor  do  que  a 
prevista.  Receberá  o  valor  do  FPM  e  poderá  incluir  o  pagamento  das 
contraprestações atrasadas.  

O sr. Daniel, Prefeito Nuporanga disse que está em dia com os 
valores e já tem o valor das garantias guardados. Enfatizou que Nuporanga 
está sendo prejudicado por problema contratual  do comam e de municípios 
inadimplentes. Pede que os prefeitos regularizem para que a implantação do 
parque seja realizada. 

O Prefeito Ituverava, Luiz Araújo, concordo com a pontuação de 
todos  os  Prefeitos.  Enfatiza  que  nos  municípios  menores  há  sempre 
comparações entre os municípios que fazem fronteira. O prefeito enfatizou que 
foi  acordado com todos os  municípios  que  a  empresa  adiantaria  as  fases. 
Todos os municípios concordaram que, independentemente do município ter 
CIP ou não, esses poderiam entrar no contrato. Realmente houve um problema 
com a instituição da conta garantia. O BB vai gerir mais de ½ bilhão, então tem 
um investimento do banco. Precisamos ´resolver a questão da conta. Mas há 
um monopólio do BB no controle do FPM e é aí que o município sofre. Então 
temos que lutar  pelo município.  Não tem condições do município pagar  R$ 
3.000,00 por mês. Precisamos encontrar um caminho para que todos saiam 
vencedores.  Esse  é  um  projeto  muito  importante  e  beneficiou  muito  os 
municípios. Precisamos definir essa questão da conta garantia ainda esse ano. 
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O Prefeito  de Serrana solicitou a palavra e pontuou que todos 
concordam que o projeto é muito importante para os municípios. Temos que 
pagar  a  SPE,  mas  precisamos  trabalhar  por  uma  tarifa  melhor  para  os 
municípios. O Prefeito de Serrana Pontuou então os seguintes pontos: será 
preciso depositar 4 contraprestações na conta garantia? Precisamos que todos 
os municípios estejam em dia. 

Fazendo  uso  da  palavra  o  senhor  Glauber  explicou  que  a 
modelagem previu ser preciso ter 4 contra garantias depositadas.

O Prefeito  de  Serrana pontuou que essa parte  de  depositar  4 
contragarantias  vai  ser  difícil  para  os  municípios.  Mas o  mais  importante  é 
pagar em dia.

Solicitando  a  palavra,  o  senhor  Márcio  da  SPE,  disse  que  o 
contrato permite resolver a questão de cada município individualmente e que 
resolvida a questão da CIP e da conta garantia, a empresa pode prosseguir 
com a modernização. 

O Presidente do COMAM, José Ricardo, pediu que a empresa 
continue a implementar a modernização do parque, visto que a exigência do 
FPM foi uma questão que não estava prevista no contrato e o valor foi omisso 
no estudo. Pede para que considere a CIP como garantia e prossiga. 

O  senhor  Márcio  respondeu  que  o  valor  da  CIP  de  nenhum 
município é suficiente para pagar o valor da contraprestação. O valor dado de 
desconto quando a SPE firmou o contrato já seria suficiente para pagar a tarifa. 
Dependendo, pode-se fazer um reequilíbrio do contrato e a empresa absorve o 
valor da tarifa. 

O senhor Glauber enfatizou que a ausência da previsão de valor 
da tarifa nos estudos não constitui erro nos estudos. As questões enfrentadas 
fazem parte do pioneirismo. 

O  Presidente  José  Ricardo  disse  não  querer  polemizar,  mas 
apontou a falha ou omissão pela falta da previsão do valor da conta no Estudo.

Após essa etapa o Presidente José Ricardo solicitou ao senhor 
Daniel  do  BB  para  que  agendasse  reunião  com  o  BB  de  Brasília  para 
discutirem a tarifa das contas no dia 28 ou 29 de novembro. 

O senhor Daniel trouxe a resposta da central do BB de que seria 
possível reunião no dia 28 após as 17:00 horas
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Após as discussões da tarifa o Presidente José Ricardo passou a 
tratar dos reajuste no Orçamento do COMAM e deu a palavra ao Secretário 
Executivo, Lucas Bruxellas. 

O senhor Lucas explicou que o ajuste do orçamento se dá apenas 
em  relação  ao  ajuste  das  contraprestações  da  PPP,  uma  vez  que  houve 
adiantamento de fases da PPP. Outro ajuste é apenas entre saldos de fichas, 
mas que o valor do orçamento não teria aumento nesse sentido.

Após  a  leitura  dos  valores  ajustados o  Presidente  colocou em 
votação a proposta orçamentária e todos os presentes concordaram com o 
ajuste e aprovaram a Resolução nº 05/2024, de 22 de novembro de 2024, que 
ajusta o orçamento do COMAM.

O  Presidente  José  Ricardo  perguntou  se  alguém  mais  queria 
colocar algo na pauta do dia. 

O  senhor  Lucas,  Secretário  Executivo  do  COMAM  solicitou  a 
convalidação  da  nomeação  da  senhora  Lucineia,  cedida  pelo  Município  de 
Cristais  Paulista,  como  agente  de  contratação.  Todos  os  presentes 
convalidaram a nomeação da sra. Lucineia e da portaria que a nomeia. 

O  senhor  Lucas  enfatizou  que  foi  instituído  o  Comitê  de 
Governança da PPP de iluminação pública. 

O  Presidente  José  Ricardo  perguntou  se  os  nomeados 
concordaram com a nomeação, ao que o senhor Marco, Diretor Jurídico do 
COMAM,  disse  que  concordaram.  Em  seguida  o  Presidente  José  Ricardo 
colocou em votação se todos aceitavam a nomeação do Comitê Gestor como 
foi instituído. Todos os presentes concordaram e convalidaram a portaria.

O  Prefeito  Juninho,  de  Batatais,  pedido  ao  Presidente  que  a 
aprovação da tarifa das contas o mais rápido possível, a abertura das contas 
garantia e para que sejam retomados os investimentos.

O  Presidente  José  Ricardo  enfatizou  que  ficou  ajustada  uma 
reunião com o BB em Brasília para início de dezembro.

A Prefeita  Ana,  de  Ribeirão  Corrente,  disse  que está tentando 
agenda  com  Geraldo  Alckimin.  Solicitou  envio  de  oficio  do  COMAM  para 
confirmar quem estará presente em Brasília.

O Presidente José Ricardo solicitou a senhora Bianca, Diretora 
Executiva do COMAM, que elaborasse tal ofício. 
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O Presidente  José  Ricardo  retomou a  palavra  e  perguntou  se 
alguém mais gostaria de se manifestar. Não havendo outras questões a serem 
tratadas, a reunião foi encarrada as 12:30. 

Essa ata foi redigida pelo Secretário Executivo, Lucas Bruxellas 
Parra.

Lucas Bruxellas Parra
Secretário Executivo do COMAM
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